

## **Métaphores de la crise du Covid 19 dans la presse Francophone marocaine : Usages et valeurs**

Ahmed ELYAAGOUBI  
Ecole Supérieure de Technologie-Khénifra  
Université Sultan Moulay Slimane  
ESTK/USMS

**Abstract:** *The present work is a study of the metaphors used by certain French-speaking Moroccan media during the Covid 19 crisis, a global pandemic with harmful consequences at various levels. Through our corpus, we will try to identify the main metaphorical occurrences, with the aim of exploring the fields in which they are used and, above all, the values they convey. We note that this research falls within the framework of metaphor stemming from the research of Lakoff and Johnson, who argue that metaphors are not matters of words or poetic figures of speech, but rather cognitive processes that are largely metaphorical. Indeed, according to these two researchers, "Metaphor is an indispensable part of human thought, perception and understanding" (Lakoff, Johnson 15).*

**Keywords:** *metaphor; Moroccan media; Covid 19 crisis; use-values;*

**Résumé :** *Le présent travail se veut une étude des métaphores utilisées par certains médias francophones marocains durant la crise du Covid19, une pandémie planétaire, avec des conséquences néfastes sur différents plans. Ainsi, à travers notre corpus, nous essaierons de repérer les principales occurrences métaphoriques dans le but de relever les domaines dont elles relèvent et surtout les valeurs qu'elles véhiculent. Nous notons que cette recherche s'inscrit dans le cadre de la métaphore conceptuelle issue des recherches de Lakoff et Johnson qui avancent que les métaphores ne sont pas l'affaire des mots, des figures poétiques du langage, mais plutôt des processus cognitifs qui sont largement métaphoriques. En effet, selon ces deux chercheurs, « La métaphore est une partie indispensable de la pensée, de la perception et de la compréhension de tout être humain » (Lakoff, Johnson 15).*

**Mots clés :** *métaphore ; médias Marocains ; Covid 19 ; usages-valeurs ;*